

## **Rapport annuel des activités 2022-2023**

Comité régional de l'AQANU-Granby et régional

Le 18 novembre 2023

---

### **1. Le comité s'est réuni à cinq reprises durant l'année:**

Nos rencontres se font en présence de chacun.

### **2. Les membres du comité régional sont;**

Pierre Brun                      Ricardo Germain                      Robert Marquette

Jean-Luc Nappert                      Julie Ostiguy                      Clément Roy

Pierrette Ruel

Nous avons aussi des amis qui nous suivent de près dont Christiane Bruyère, Marie-Thérèse St-Julien, Anasson St-Preux et Patrick Jasmin.

### 3. Activités réalisées durant l'année en cours (de septembre 2022 à septembre 2023)

- a) La vente de café se poursuit avec nos partenaires pour l'atelier-café au Centre régional intégré de formation et avec notre fournisseur, la coopérative Noula. Un contact direct avec le président d'UCOCAB a permis de raffermir nos liens et de démontrer la pertinence de cette économie circulaire encore plus importante dans ces moments troubles.
- b) Club des 100; nous faisons deux sollicitations par année et nous avons rejoint les anciens donateurs
- c) Nous avons tenu un kiosque de promotion et de vente de café lors de l'activité Uni-vert en mai. Ce fut une occasion de se faire connaître auprès de nouvelles personnes.
- d) Nous n'avons pas tenu de déjeuner en 2023.
- e) Nous n'avons pas présenté de projet avec la Fondation Roncalli étant donné nos moyens limités pour assurer un suivi du projet à distance.
- f) Des membres de notre région ont participé à des activités des autres régions.
- g) En plus des médias locaux, nous contribuons au Cyber-bulletin qui est distribué largement. Ce moyen est précieux pour que chaque région reste à l'affût des projets réalisés et du travail accompli par les autres régions.



#### 4. L'état actuel des projets soutenus par la région :

##### CARBONEUTRE AYITI (avec la participation de l'AQANU-Montréal)

Nous étions engagés pour trois ans auprès de l'UPA DI et UCOCAB dans le projet Carboneutre Ayiti et nous avons renouvelé notre engagement pour les trois prochaines années. Un premier versement a eu lieu en juillet. Notre partenaire évalue la possibilité de faire la culture du cacao pour s'adapter au réchauffement et au marché. La production s'est intensifiée dans les pépinières et les paysans écoulent bien leur production maraîchère.

Nos



partenaires d'UCOCAB en visite pour améliorer leur production

##### AQUAPONIE ET HYDROPONIE (en collaboration avec l'AQANU-Outaouais)

Le projet a été retardé faute d'approvisionnement et de disponibilité de l'installateur sans compter les problèmes de déplacement. Tout est prêt pour un montage dès qu'il y aura des débloques.

## SECOND POULAILLER – OEUFS DE TABLE (en collaboration avec l'AQANU-Outaouais)

Ce projet est le fruit d'un partenariat avec une fondation et le groupe des Artisans de la paix qui ont déjà construit un premier poulailler. Ce second poulailler de 1000 poules s'est mis en place le printemps dernier. La production a débuté en mai et il y a eu plus de vente que prévue étant donné la fin de l'année scolaire. Actuellement, ce poulailler est fonctionnel mais nous rencontrons tout de même des difficultés pour l'approvisionnement pour nourrir les poules du a la fermeture de la frontière.

Les poules du premier poulailler ont été vendues et on doit attendre pour avoir de jeunes poules.



PROJET DE MORINGA ET PLANTES MÉDICINALES

Ce projet est soutenu par la Fondation Louise Grenier. Le terrain est prêt et plusieurs plantules sont en croissance. L'objectif de planter prochainement est réalisable.

#### 5. Les perspectives pour 2022 et 2023

Nous avons comme objectif de poursuivre notre engagement auprès d'UCOCAB.

Au Centre agropastoral, il faut d'abord finaliser les projets en marche et s'assurer de leur continuité. Nous savons qu'un support est nécessaire a ce niveau.

Nous voulons augmenter la vente de café parce l'augmentation des coûts a réduit la portion des dons.

Nous demeurons ouverts à d'autres partenariats au Québec ou avec nos partenaires Haïtiens.

---

Clément Roy